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Messe de Secteur Paroissial  
à l’église St-Pierre (St-Michel-l’Observatoire) 

 
 

PROJET PASTORAL  

SECTEUR PAROISSIAL DU LARGUE 
 

Nous sommes pierres vivantes de l’église. Chaque 
pierre est importante et elle a sa place.  
  
“Un homme passe devant trois tailleurs de 
pierre.  Au premier, il demande: “Que fais-tu?”; 
l’homme répond: “Je gagne ma vie”. Au deuxième, 

il demande: “Que fais-tu?”; l’homme répond: “Je taille une pierre”. Au troisième, il 
demande: “Que fais-tu?”; l’homme répond: “Je bâtis une église!”.” Charles Peguy 
 
 
                        Nous sommes invités, en tant que Secteur Paroissial du Largue, à témoigner 
humblement d’une Église proche de tous, d’une Église qui partage les joies et les peines de 
chacun, d’une Église qui, enracinée dans la Bonne Nouvelle de Jésus, est accueillante et 
rassemble.  
  
Je voudrais insister sur l’Église accueillante. Que ce soit dans nos églises ou dans nos maisons, 
l’accueil est primordial pour que chacun se sente bien et reconnu. Les entrées comme les 
sorties de messes doivent être des moments de vraies rencontres, intégrant les personnes que 
nous ne connaissons pas. Notre visage lumineux et rayonnant du Christ doit favoriser la 
rencontre des autres.    
  
Je souhaite que nos assemblées, qu’elles soient dominicales ou de chaque jour, liturgiques ou 
de travail, soient des lieux où la joie de nous retrouver est palpable et où la joie de célébrer 
ensemble le Seigneur Jésus, se communique. C’est une attitude qui doit devenir naturelle, 
grâce au Christ que nous avons célébré et reçu, ferment de fraternité.  
  
Force est de constater que les quinze paroisses du Secteur du Largue avec leurs particularités 
forment un même Secteur Paroissial depuis quelques années. Nous vivons une même foi dans 
le Christ Jésus. Chaque célébration eucharistique du secteur, les différentes rencontres 
vécues, nous unissent. Il y a un désir commun de Faire Communauté, de Vivre 
l’hospitalité et de toujours mieux répondre de notre foi et de notre espérance. 
  
 

VISION PASTORALE : En Jésus, être une communauté accueillante,  
fraternelle et joyeuse pour une Vie nouvelle. 

 
Pour cela, je vous propose 3 dynamiques essentiels qui nous montreront un possible chemin 
de conversion :  



 1-     FAIRE COMMUNAUTÉ 

Je sais que ce n’est pas facile de faire communauté, il faut le vouloir et le mettre en œuvre. Si 
on veut vivre ensemble, il est nécessaire de s’accueillir différents. Pour cela, il faut créer des 
lieux et des temps d’accueil, d’écoute, de ressourcement, de partage, de débat sur les enjeux 
de la société, des rencontres fraternelles et solidaires. Une Église qui invite à la prière, et 
pourquoi pas à la fête, mais aussi une Église où chacun prennds sa place dans la vie de nos 
quartiers.  
  

2 – VIVRE L’HOSPITALITÉ 
Vivre l’hospitalité, c’est faire une place à l’autre. Et ça demande de sortir de nos zones de 
confort, de changer notre regard, de nous mettre au service du plus petit, du plus fragiles. 
Soyons veilleurs et éveilleurs pour vivre plus de charité et témoigner que notre Dieu est un 
Père proche de chacun. 
  

3- VIVRE UNE FOI ET UNE ESPÉRANCE ÉCLAIRÉE 

Vivre des temps d’échange autour de la Parole, nourrit notre foi. Certains, par exemple, 
témoignent de la richesse de la préparation de la liturgie. Néanmoins, la formation sur les 
fondements de notre foi reste un besoin pour tous, car la foi de chacun a besoin d’être éclairée 
et partagée pour grandir. 
  
Cinq attitudes peuvent nous accompagner dans la mise en œuvre de ce projet : 
  
1/ La patience. Jésus ne s’impatiente pas devant notre lenteur à croire. Il respecte avec 
délicatesse nos cheminements. Respectons le cheminement de chacun en restant vigilant aux 
petites étincelles à cueillir. 
   
2/ L’audace, … de la foi : imaginer de nouvelles voies afin d’annoncer l’Évangile pour tous. 
Que chacun se sente libre pour exprimer des souhaits, des pistes possibles. 
 
3/ L’humilité. À l’exemple de Jésus, elle nous permet de voir la réalité telle qu’elle est, nous 
aide à reconnaître nos limites et nous invite à témoigner avec douceur et respect. 
C’est aussi, laisser derrière soi les ambitions propres pour le bien de tous. Savoir écouter et 
parfois se taire pour un travail en équipe où on marche ensemble.  
  
4/ Le courage : Pour toujours rendre compte de l’espérance que l’Esprit Saint met en nos 
cœurs. Pour oser dire simplement ce que l’on pense ou ce que l’on désire et faire en sorte que 
nos remarques soient toujours constructives. En cas de conflits, d’incompréhensions, de 
rancunes, allons au-delà de ces barrières pour vivre une véritable fraternité.  
 
5/ La joie, … qui ne s’éteint jamais. La joie qui est là malgré toutes les épreuves que nous 
pouvons traverser dans nos vies. La joie qui vient de l’Esprit de Dieu, tout simplement. 
Ayons des visages lumineux d’enfants de Dieu, aimés et pardonnés, et invités à faire de même.  
  
Confiant dans la présence du Christ à nos côtés, soyons lumière les uns pour les autres en 
Église et au-delà de notre Église. 
 

Fraternellement père Fredy ALVARADO 


